



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de interés Legislativo el 128° aniversario de la ciudad de La Plata, Capital de la Provincia de Buenos Aires.-

Dr. JULIO C. GARRO

Cámara de Biputados Cia, de Buenos Aires





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

La Plata es la capital de la Provincia de Buenos Aires. En tiempos de la primera presidencia de Julio Argentino Roca, el 19 de noviembre de 1882 se colocó la piedra fundamental en lo que sería su centro geográfico, la actual plaza Moreno, que luego fue custodiada por el bellisimo palacio municipal y la imponente catedral gótica, convertida en uno de los símbolos platenses, por el entonces gobernador de la Provincia Dardo Rocha.

Se ubica a 56 Km. al sudeste de la ciudad de Buenos Aires y cuenta con 563.943 habitantes según el censo 2001 (INDEC).Con el mismo nombre se designa al partido del que es ciudad cabecera.

La ciudad cuenta con gran cantidad de **instituciones educativas** de los distintos niveles, tanto públicos como privados. Los colegios públicos más reconocidos son tres de los cuatro pertenecientes a la UNLP: el Colegio Nacional Rafael Hernández, el Liceo Víctor Mercante y el Bachillerato de Bellas Artes.

La Plata es símbolo de una insigne y prolífica academia. La física, la astronomía, la biología, han sido indudablemente los campos que los científicos de esta ciudad, por encima de sus pares en el país y la región, han dominado.

En cuanto a **instituciones académicas** refiere, se destaca ampliamente la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), categorizada como la segunda en importancia detrás de la UBA en la Argentina Fue la terceral en fundarse en Argentina, siendo la primera la de Córdoba y la segunda la de Buenos Aires. La UNLP posee 90.000 alumnos. En esta universidad, Ernesto Sabato se graduó en física, pasó a enseñar en la Sorbona y el MIT antes de convertirse en un famoso novelista.

El doctor **René Favaloro** fue otro famoso alumno. Durante sus primeros años, atrajo a un número de intelectuales de renombre del mundo de habla hispana, como el dominicano Pedro Henríquez Ureña. Adolfo Pérez Esquivel, escultor, arquitecto y militante pacifista, quien obtuviera el Premio Nobel de la Paz en 1980, también estudio en la UNLP.

También es asiento de la Universidad Católica de La Plata, la Universidad Notarial Argentina, y además, cuenta con una Facultad Regional de la Universidad Tecnológica Nacional. Éstas atraen estudiantes de todo el país, e incluso del extranjero, dándole a la ciudad una rica vida cultural joven.

Cabe señalar que en la ciudad también funcionó la Universidad Popular Sarmiento, de la que fuera rectora durante varios años Josefina Pasadori.

También hay varias instituciones que ofrecen estudios terciarios, como el Instituto Superior de Ciencias (ISCI) y el Instituto Educativo CESALP. Y otros institutos que enseñan distintos lenguajes como el inglés, francés, portugués e italiano.

La Plata es una ciudad planificada, paradigma de planificación urbanística de fines del Siglo XIX. También es un ejemplo del «higienismo» que comenzaba a tomar importancia en esa época.

Por ser una ciudad proyectada antes de construirse, con pensamientos tributarios del racionalismo triunfante con la Revolución francesa, puede afirmarse que es la primera construida en el mundo de acuerdo a

las ideas republicanas, en medio del afianzamiento de la Revolución industrial, la consagración de la ciencia positivista y el nacimiento de la utopía de una vida social y ecológicamente más armónica.

La traza de la ciudad, concebida por el arquitecto Pedro Benoit, se caracteriza por una estricta cuadrícula y sus numerosas avenidas y diagonales. La convergencia de las dos diagonales más importantes, 73 y 74, que atraviesan la ciudad de este a oeste y de norte a sur, respectivamente, se produce en Plaza Moreno. Esta plaza, en cuyo centro se encuentra la Piedra Fundamental -el corazón de la ciudad- es la principal de la ciudad y alberga enfrentados a la Municipalidad y la imponente Catedral ubicada en 14 Nº 1943 entre 51 y 53, de estilo neogótico, cuyas torres de 112 m, pudieron ser completadas recién en 1999. Puntos destacados de la ciudad son el Museo de Ciencias Naturales, el edificio de la Gobernación, la Legislatura Provincial, el nuevo Teatro Argentino y el Hipódromo. Muchos de estos edificios fueron construidos al mismo tiempo en la época de la fundación de la ciudad, tras una convocatoria internacional de propuestas. Se los suele llamar «edificios fundacionales» y la mayoría se encuentra sobre el eje fundacional, que son las manzanas o bloques ubicados entre las calles 51 y 53.

Otra obra importante es la Casa matriz del Banco de la Provincia de Buenos Aires, situado entre las calles 6, 7, 46 y 47. Esta construcción fue proyectada por los arquitectos Juan A. Buschiazzo y Luis Viglione. Se inauguró el 19 de abril de 1886, siendo modificado en 1913 y en la década de 1970.

La ciudad fue premiada en la Exposición Universal de París en 1889, evento en el cual a la nueva urbe se la premia con dos medallas doradas en las categorías "Ciudad del Futuro" y "Mejor realización construida".

La población es eminentemente descendiente de españoles e italianos, aunque también se destacan entre **sus comunidades**, rusos, alemanes, árabes, bolivianos, judíos, paraguayos, peruanos y polacos.

En cuanto a la colectividad española, se destaca en sus contribuciones, por ejemplo con el reconocido Hospital Español. El Reino de España también ha reconocido a su comunidad instalando un Consulado en la Ciudad de La Plata.

La comunidad Italiana destaca la Federación de Asociaciones Italianas de la Circunscripción Consular La Plata que agrupa a numerosas instituciones vinculadas a la colectividad. Esta colectividad también posee una escuela. Italia también instaló en La Plata un Consulado. La ciudad cuenta también con el reconocido Hospital Italiano.

La comunidad árabe cuenta también con varias instituciones, entre ellas la Asoc. Siriana Ortodoxa de Beneficencia, la Asoc. Argentino Islámica de La Plata, la Sociedad Libanesa de La Plata y el Club Libanés de La Plata.

La comunidad judía de La Plata cuenta con numerosas instituciones, entre ellas AMIA La Plata (Asociación Mutual Israelita Argentina), que posee bajo su órbita la Escuela Hebrea Jaim Najman Bialik y el Cementerio Israelita de la ciudad; el Beit Jabad La Plata, parte del Movimiento Jabad Lubavitch Argentina, y que cuenta con una Biblioteca y una Sinagoga; el Centro Sefaradí y la Asociación Cultural Israelita Max Nordau.

La **cultura** tiene un gran papel en la ciudad de La Plata. Esto se refleja en la buena cantidad de centros culturales (10), teatros (9), museos (29), cines y bibliotecas que se hallan en la ciudad, además de la Universidad Nacional de La Plata y el observatorio astronómico.

El **deporte** más popular en la ciudad, al igual que en todo el país, es el fútbol. Entre los muchos clubes que lo practican en la ciudad, se

destacan en la Primera División los clubes Estudiantes de La Plata y Gimnasia y Esgrima La Plata, siendo éste último el decano del fútbol argentino. De estos equipos surgieron reconocidos jugadores como Martín Palermo, Francisco Varallo, Juan Sebastián Verón y su padre, Juan Ramón Verón, Guillermo Barros Schelotto, Leandro Cufré, Gastón Sessa, entre otros.

La ciudad cuenta también con la Liga Amateur Platense de fútbol que nuclea a decenas de clubes de la región, tales como: La Plata Fútbol Club, Club Everton, Club Atlético Estrella de Berisso, Centro de la Comunidad Rural de Los Hornos, Asociación Coronel Brandsen, Asociación Nueva Alianza, Curuzú Cuatiá de Villa Elisa, entre otros.

El básquet cuenta con un lugar en el Torneo Nacional de Ascenso, a través de Gimnasia y Esgrima La Plata. Además, a través de la Asociación Platense de Básquetbol, la ciudad cuenta con ligas y torneos para todos los niveles o categorías (Primera, Segunda de Ascenso, Sub-20, Juveniles, Cadetes, Infantiles y Pre-Infantiles), de las cuales participan los clubes: Gimnasia y Esgrima La Plata, Estudiantes, Unión Vecinal, Club Atenas, Universal, Centro de Fomento Meridiano V, Club Cultural y Deportivo Juventud, Asociación de Fomento Edilicio Mayo, entre otros.

El automovilismo también tiene su importancia en la ciudad de la mano del Turismo Carretera. Para esta competición cuenta con un autódromo denominado Roberto José Mouras en honor al histórico piloto de Chevrolet fallecido en La Plata en 1992. Otro dato referente al automovilismo en la ciudad tiene que ver con que el último piloto de Fórmula 1 argentino, fue el platense Gastón Mazzacane que luego de 21 carreras en la Fórmula 1 pasó a competir en el Champ Car y Top Race V6.

El rugby, por su parte, es una disciplina de amplia afición en la ciudad. Los clubes más representativos son La Plata Rugby Club, Los Tilos, Saltuis, Universitario y Albatros.

Cabe destacar el tradicional asiento del turf en la ciudad. La Plata cuenta de un hipódromo, el tercero en orden de concurrencia y oferta de carreras en el país.

Por último, en vóley se destacan Gimnasia y Esgrima y Universitario, mientras que en hockey, Santa Bárbara y Universitario.

Desde su fundación la ciudad de La Plata ha sido cuna o residencia de personalidades de la cultura, la política, la ciencia, la economía, la música, la arquitectura y el deporte entre otros.

Entre los mas importantes: Almafuerte, Florentino Ameghino, Alejandro Korn, Carlos Spegazzini y Juan Vucetich.

Asimismo, no se puede hablar de La Plata sin referirse a su padre fundador Dardo Rocha y al principal de sus diseñadores, Pedro Benoit.

En el campo de la **Política**: en la ciudad ha nacido Ricardo Balbín (abogado y político radical); el Premio Nobel de la Paz de 1936 Carlos Saavedra Lamas (académico y político), Ministro de Relaciones Exteriores (1932-1938); John William Cooke (político peronista); Sergio Karakachoff (abogado y militante universitario); Juan Carlos Pugliese (padre) (abogado, economista y político radical), Ministro de Economía en 1989; Correa O. Maximiliano (revolucionario y militante peronista exiliado en Cuba).

En el campo de la **ciencia** se destacaron Félix Aguilar (astrónomo); Carlos Biggeri (fisico y matemático); Ángel Lulio Cabrera (botánico y fitogeógrafo); Reynaldo Cesco (astrónomo); R. Horacio Etchegoyen (psiquiatra y psicoanalista); René Favaloro (cardiólogo y cirujano); Ricardo Krakover (cardiólogo y cirujano); Miguel Fernández (zoólogo); Luis Mario Boggia (1925-2002) (Dr. en Ciencias Fisicomatemáticas); Mario José Garavaglia (fisico); Néstor García Canclini (antropólogo); Enrique Gaviola (astrofisico); Julio Godio (sociólogo); Juan Hartmann (astrónomo); Miguel Itzigsohn (astrónomo); Alejandro Korn (médico y filósofo); José María Mainetti (médico oncólogo); Francisco P. Moreno (naturalista y explorador); Virpi Niemela (astrónoma); Arnaldo Orfila Reynal (químico y editor); Osvaldo Alfredo Reig (biólogo y paleontólogo); Alberto Rex González (arqueólogo y antropólogo); José Luis Romero (historiador); Luis Santaló (matemático); Carlos Luis Spegazzini (botánico y micólogo) y Juan Vucetich (antropólogo, policía criminólogo e inventor).

Esas palabras fueron pronunciadas por el fundador de La Plata, Dardo Rocha, al momento de colocar la piedra fundamental de la nueva comuna el 19 de noviembre de 1882:

"Hemos dado a la nueva capital el nombre del río magnifico que la baña, y depositamos bajo esta piedra, esperando que aquí queden sepultadas para siempre, las rivalidades, los odios, los rencores, y todas las pasiones que han retardado por tanto tiempo la prosperidad de nuestro país". Ese fragmento de su discurso supo sintetizar la historia que llevó a crear la flamante ciudad, considerada como una prenda de la unión nacional; y a la vez poner en evidencia la esperanza en su porvenir.

Por todo lo expuesto, es que solicito a los Señores Diputados, acompañen con su voto positivo el presente proyecto de resolución.

Unión-Pro Camara de Diputados